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Магнитогорцы размышляют, как сделать город более комфортным
Субъективное счастье
КаК уже сообщалось в «ММ», три 
южно-уральских населенных пун-
кта оказались в конце рейтинга 
«счастливых городов». Златоуст 
занял 71-е место, Челябинск – 79-е 
место, Магнитка – 89-е. 

Исследование «Индекс счастья рос-
сийских городов» провело монито-
ринговое агентство NewsEffector 

совместно с исследовательским фондом 
«Регионы России». Более 26 тысяч росси-
ян оценили города, в которых они живут, 
по следующим параметрам: уровень 
благосостояния, экология, безопасность, 
благоустроенность, динамика развития. 
Самым счастливым среди ста исследуе-
мых городов страны оказалась столица 
Чечни – Грозный.

Из мнений магнитогорцев, попавших в 
фокус внимания исследователей, индекс 
счастья в Магнитке вылился в цифру 34. 
Для сравнения, у Чечни –60.

Всего 31 процент магнитогорских 

респондентов доволен своим материаль-
ным положением, а экологией – лишь 8 
процентов, безопасностью – 23, дина-
микой развития города – 28, уровнем 
благоустройства –47, чувствуют себя 
счастливыми – 66.

Власти нашего города пока никак не 
отреагировали на «индекс счастья-2012». 
А вот сити-менеджер областного центра 
Сергей Давыдов близко к сердцу принял 
аутсайдерство. Оперативно ознакомил 
с этим исследованием руководителей 
муниципалитета, заметив, что, по его 
мнению, «индекс счастья» получился в 
значительной мере субъективным. Тем не 
менее Давыдов дал задание чиновникам 
разобраться, почему далеко не все жители 
столицы Южного Урала ощущают себя 
счастливыми.

Живой интерес исследование вы-
звало у наших читателей. В их откликах 
размышления о том, чего магнитогор-
цам не хватает для полного счастья, 
предложения, как сделать город более 
комфортным.

Михаил КропотКин, инженер-наладчик ооо «СЛМ»:
– Уровень комфортного проживания 

зависит от многих факторов. Выделю, 
на мой взгляд, основные. Первое – 
безопасность в самом широком по-
нимании. Это и качественная работа 
полиции, и безопасность на дорогах, 
снижение уровня преступности, в том 
числе – бытовой. Второе – экология. 
Металлургическое производство по 
умолчанию наносит значительный 
вред окружающей среде. Но у нас 
плохи дела с парками и скверами, с 
озеленением и уборкой мусора. Фон-
танов – по пальцам пересчитать. Пляжи в удручающем состоя-
нии. Третье – доступность работы и возможность реализовать 
себя в профессии, заниматься любимым делом. Малый бизнес 
в Магнитогорске развит слабо, все вертится или около ММК, 
или связано с торговлей, хотя в нашем промышленном городе 
сам бог велел создавать небольшие промпроизводства. Как 
отцу мне также важна доступность и качество образования, в 
том числе – высшего. Оно должно быть конкурентоспособным, 
востребованным на рынке труда. Оставляет желать лучшего и 
качество медицинского обслуживания. Насчет досуга также 
много вопросов – открываются кафе и пиццерии, а мест, где 
можно отдохнуть всей семьей, очень мало. Учитывая эти фак-
торы по стобальной шкале, я отдал Магнитогорску не больше 
сорока баллов. И то – с авансом.

Елена КоСЕнКо, активистка об-
щественного движения «Много-
детство», мама четверых детей:

– В Магнитке родители часто стал-
киваются с тем, что негде погулять с 
ребенком. Не хватает детских площадок 
– процесс идет, но как-то медленно. 
К тому же надо лучше следить за со-
стоянием тех, что уже построены. Мало 
скверов, особенно в новых районах, 

парки неухожены. Если бы была обустроена среда, было бы 
больше желающих проводить время на воздухе, заниматься 
активным отдыхом, спортом. Хотелось, чтобы город был более 
зеленым, чистым и безопасным.

надежда КрыЛоСова, пенсионерка, бывший работ-
ник паровоздуходувной электростанции:

– Для комфортной жизни не хватает 
общения. Конечно, как бывший работник 
комбината, регулярно посещаю встречи, 
встречаюсь с коллегами. Но этого все 
равно недостаточно. Хотелось бы пенсию 
побольше. Подсчитала: чтобы жить до-
стойно, мне не хватает трех тысяч рублей. 
Живу в поселке Крылова, и там пробле-
мы с благоустройством. Утащили лавочку, 
люк от колодца, лампочки не везде горят, 
так что гулять нам не комфортно. Зато 
ворам хорошо. А вообще Магнитогорск 
живет гораздо лучше многих городов. В этом году была в круи-
зе по Волге, видела маленькие городки. Там проблем гораздо 
больше. Нет дорог, старые дома, везде грязь. Конечно, и у нас 
не без этого, но благодаря комбинату все не так плохо.

александр ГрЕдяЕв, менеджер проектов в москов-
ской рекламной компании:

–  Комбинат – по сути главный «обеспе-
читель» счастья в моногороде. Нормально 
работает стальной гигант, процветает тор-
говля и сфера услуг. Эта «стабильность», 
к сожалению, не стимулирует развитие 
малого бизнеса. У нас как грибы растут 
только супермаркеты да автоцентры. 
А вот предприятий, альтернативных, 
допустим, китайским производителям 
ширпотреба, нет. Одни из главных про-
блем в городе – алкоголь, наркомания, 
хамство, преступность. Вот и я не смог реализовать свои пред-
принимательские способности в Магнитке и отправился искать 

счастья в Белокаменную. На мой взгляд, в деятельности тех, 
кто управляет разными сферами городского хозяйства, мало 
креатива, зато много пиара.

Светлана пЕрЕвЕдЕнцЕва, старший фельдшер здрав-
пункта КХп поликлиники № 1 объединенной медсан-
части городской администрации и оао «ММК»:

– В разговорах нередко слышу о том, 
что нашему городу нужен хоспис. Если 
задуматься, действительно, проблема 
актуальна: обреченные больные люди 
должны быть окружены любовью и 
постоянной заботой, обеспечены про-
фессиональным медицинским обслу-
живанием, чтобы достойно уходить из 
жизни…

Одна знакомая недавно приехала 
из Мордовии, говорит, там нет такого, 
чтоб курили или пили на улице. Поли-
ция следит за этим. И на праздниках 
– тоже нет лихого разгула, как у нас: 
люди просто приходят и веселятся. А 
посмотрите, какие последствия в Магнитке после городских 
торжеств – банки-склянки на площадях и разбитые головы в 
больницах. Хочется, чтобы и у нас в городе не распивали в 
общественных местах.

Магнитке, однозначно, не хватает благоустроенных зон от-
дыха и развлечений в парках. А вот рекламы просто засилье, 
поэтому хочется меньше видеть баннеров и растяжек, которые 
портят внешний вид города и от которых в глазах пестрит.

Хочется, чтобы в городе улучшалась экология, становилось 
чище и открывалось больше оздоровительных клубов, в том 
числе для пожилых людей, чтобы им было не так одиноко, они 
бы общались и здоровье свое подтягивали.

И – пожелание всем: чтобы культура общения в городе росла, 
чтобы люди любили и уважали друг друга. За границей все при-
ветливые – и на транспорте, и на улице улыбаются, уступают. И 
нам надо брать пример: доброжелательнее относиться к ближ-
нему, беречь друг друга и на дорогах города, и на работе 


